

2010・11・22

事務局

岡谷市長地片間町 2-5-5

TEL.FAX 0266-28-9230

岡 谷
九条の会

ニュース No.43

猛暑のあとに、一気に寒さがやってきたと思っていたら、なにやら日本列島のまわりが騒がしくなってきました。尖閣列島や千島列島、普天間基地、いままでずるずると曖昧にしてきた戦後処理の問題が、ここにきてどうしようもないことになってしまいました。いままでのごまかしと、引き延ばしと、その場しのぎの対症療法の破綻です。国内問題でも、年金、医療、農業、教育など、すべてにわたってツケがまわってきたようです。今こそ日本は、100年、200年のスタンスにたって、国際秩序が構造的な変動をおこしていることを見据えて、明確な国家像を世界に示すべきです。そしてその土台となるのはやはり「日本国憲法」の基本理念でしょう。・木枯らしを聞きながらそんなふうに思うのです。

活動・行事の報告

9月9日 9999協賛「九条に乾杯」イベント

今回で4回目となるこのイベントも、回を重ねるごとに人気が高まり、今年は130用意した椅子が足りなくなり他の部屋から補充する有様であった。ヴァイオリンの竹花英里子、チェロの渋谷妙 両氏の息もピッタリあって、見事な演奏を聴かせていただき、一同大満足。9時9分9秒 ワイン、お茶、ジュースで「九条に乾杯」し、皆こころ晴れやかに解散となった。

「九条イベント」に参加して 藤森美紗子 (高3)

ヴァイオリンとチェロの見事なハーモニーを、身近かで聴くことができ、すごく幸せでした。これからも地元出身の音楽家の演奏をお願いします。私たちの世代からすると、憲法九条(戦争放棄)の国に生まれ育っていることは当たり前と感じています。しかし日本の歴史をみても、世界の国々をみても、普通の幸せな生活ができるのは、ごく限られた人々です。その意味で、この国--「憲法九条」のある国に生まれたことは、ありがたいことだと思います。九条を守る活動に私も積極的に参加したいと思った夜でした。

10月9日 例会 DVD鑑賞会 「今日の聞き手は明日の語り手」

機械の故障のため、途中で映像が中断してご迷惑をかけたが、30名の参加者は一人も帰ることなく遅くまで視聴していただけた。映像は長野県被団協の前座良明前会長の最後の講演記録で、なまなましい原爆被害の状況、また中国戦線での悲惨な虐殺の様子などを、切々と語られて、参加者一同非常な衝撃をうけた。戦争の実体験者が残り少なくなった今、私たちは「明日の語り手」となって語り継いでいかねばならない。

11月13日 例会「今がその時だ」戦争体験を話す会

時間の都合で、じっくりというわけにはいかなかったが、集まった16人が、一人5分を限度にそれぞれの思いを話した。東京空襲で丸焼けとなり集団疎開で諏訪へ来たが、学校へも行けない惨めな生活をされた人。小学校のクラスでただ一人生き残り、必死の思いで朝鮮から引き上げてきた人、今日初めて人前ではなすという人もおられた。実際の戦争に従事されたかたは2人しかいなかったが、内地外地を問わず、言うに言われぬ苦勞と悲しみに耐え、いまだに戦後が終わらない人もいる。それが戦争被害といえよう。

戦争体験には、語られる部分と語られない部分がある---と言われたかたがいる。語られる戦争体験は一部であって、その下に氷山のように、語れない、語りたくない数多くの体験が隠れているのである。

今後の予定

12月5日（日）ピースウオーク 諏訪市湖畔公園

（九条の輪主催） 11：00 湖畔公園 D5 1前集合～集会

～間欠泉往復～ 12：00 一般参加大歓迎

できたら黄色のものを身につけてください 誘い合ってどうぞ

(2011年) 1月10日（祝日）九条凧上げ大会（九条の輪主催）

午後1：30～1時間程度 岡谷湖畔公園 他目的広場

（マレットゴルフ場の隣 南高裏） 一般参加大歓迎

タコは例年のものがありますが 自分自分で用意されるのも歓迎です

◎ (予定) 2月5日（土） 例会 DVD観賞会 諏訪湖ハイツ

薦めていただけるDVDなどがありましたらご提供下さい

◎ **会費** 未納の方よろしく（ニュースは広告も含め一回6万円位かかります）